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COMPTE RENDU DE LA REUNION DE BUREAU DU 9 MAI 2023 

A MELUN 

 

 

Présents : 

Frédéric MONTOYA, Gabriel ROYER, Christian DERAPPE, Geneviève ESCALAIS, Françoise DOUCHET, 

Jean-François BOURDETTE, Patrick LARIEUX, Christian MOYANO, Olivier MANGIN, Jean Mary 

MONTEAN, Joël MOLAC, Marie-Christine VINCENT, Lydie LOEUILLOT. 

Excusée : Danielle TRARIEUX 

 

     ***************************************************************************************** 

 

1. Debriefing de la Rando des Trois Châteaux 

Patrick indique que la journée a été une belle réussite, avec du beau temps, et il renouvelle 

ses remerciements à l’ensemble des bénévoles ; l’évènement arrive cependant à la limite de 

ce que l’on sait faire en termes de moyens car il y avait énormément de monde à Blandy. 

Quelques dysfonctionnements ont pu être relevés :  

- Balisage mal fait, défait ou pas fait,  

- Serre files qui repartent trop tôt à Blandy, 

- Problèmes avec les navettes (la sous-traitance des Cars Bleus a engendré des 

difficultés avec les chauffeurs) 

- Problèmes de toilettes aux départs et arrivées des circuits 

 

La plupart des problèmes sont le fait des services du département au sein desquels 

d’importants problèmes de communication existent 

- Restauration trop limitée sur Blandy 

- Panneaux « ARRIVEE » mal positionnés 

- Éloignement des parkings, notamment pour les personnes à mobilité réduite 

- Problème de sécurité à Melun sur le 14km, avec l’absence de la police municipale 

 

La participation a été importante : 

- 2 800 participants sur le 21km 

- 1 700 participants sur le 28km 

- 800 participants sur le 42km 

- 150 participants sur le 14km marche nordique 

 

Les pistes de réflexion pour l’an prochain 

- Passer le 4 km à 3 km (première boucle en ville) 

- Maintenir le 7 km à l’identique 

- Proposer un 14 km qui soit hors de Melun (avec un point de départ à St Mery) 

- Proposition d’annuler le 28 km et en contrepartie augmenter le 21 km à 24 km 
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- Organiser le 42 km en boucle pour éviter Blandy, en faisant 

Fontainebleau/Fontainebleau (mais risque de difficultés pour obtenir l’autorisation de 

l’ONF de faire passer 800 personnes en forêt de Fontainebleau) 

Le débriefing n’a pas encore été fait avec le département. 

 

Christian déplore l’attitude de la Fédération de Randonnée qui ignore trop cette manifestation 

importante de notre département. 

Frédéric fait remarquer qu’il n’y aura pas de problème de croisement sur les Trois Châteaux 

Nord, car les circuits sur lesquels travaille actuellement le CODERANDO seront sur des lieux 

différents. 

  

 

2. Point sur le Tour de Seine et Marne 

28 étapes ont été réalisées avec 2 378 inscrits et plus ou moins 10% de participation réelle. 

Il n’y a pas eu de problèmes majeurs, exceptés ceux liés à l’arrêté préfectoral interdisant la 

traversée d’un certain nombre de routes. 

2 932 personnes se sont inscrites sur la totalité des 40 étapes. 

Il règne généralement une bonne ambiance, et il faut noter la bonne participation des clubs 

organisateurs ; 

Les covoiturages retour sont bien organisés et les navettes mises en place ont été appréciées. 

Marie Christine regrette cependant qu’il n’y ait pas une plus grande participation de marcheurs 

(à peine une quarantaine sur certaines étapes), ce qui aurait pu être attendu au regard du 

travail d’organisation réalisé, de l’investissement des bénévoles tant au niveau du 

CODERANDO que des Clubs, et du nombre de clubs affiliés sur le département. 

 

3. La grande Marche sur Paris 

La Fédération prend en charge les frais d’hébergement de 2 ambassadeurs à raison de 80 € 

par jour et laisse une grande liberté aux départements pour l’organisation. 

L’arrivée est prévue fin avril, début mai. 

L’arrivée Est suit le GR15, via Nanteuil-Sur-Marne, La Ferté-Sous-Jouarre et Meaux, et 

direction Paris avec passage par la base de Vaires-Sur-Marne et une étape prévue vers 

Champs. 

L’arrivée Sud se fera par la vallée de l’Yonne, Montereau, Moret, Saint-Mammès. Une journée 

de repos est prévue à Fontainebleau puis direction Melun, Le Coudray. 

 

Les associations locales seront sollicitées pour l’accompagnement des ambassadeurs. 

Il est donc nécessaire d’établir rapidement un calendrier des étapes pour prévoir une 

organisation avec les associations. 

 

Questions :  

- Qui sont les ambassadeurs ? 

- Comment sont-ils désignés ? 

- Y-a-t-il d’autres ambassadeurs par département ? 

- Il existe à ce jour de nombreuses incertitudes sur ces questions. 
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- Christian précise que le parcours et les étapes sont déjà faits, l’arrivée des étapes en 

Seine-et-Marne sera entre le 3 et le 9 mai 2024. 

 

Frédéric demande que Lydie prépare le calendrier avec les étapes et les dates, de manière à 

informer avant fin juin les associations du département. 

 

 

4. Actualités de la Commission sentiers et itinéraires 

 

✓ Création du GRP Thibaut de Champagne :  

 

L’avant-projet d’homologation va être déposé en juin au GHL. 

Le départ se fera de Fontainebleau, direction gare de Vulaines, Héricy, Féricy, Pamfou, 

Valence en Brie…et jusqu’à Provins, avec 92km de création de sentiers. 

Le retour se fera par le GR11 et le GRP. 

Pour la présentation du dossier, il faut qu’il y ait des dessertes (Melun-Provins, Montereau-   

 Provins) ainsi qu’un certain nombre de gîtes. 

 11 étapes sont prévues, avec la description du patrimoine sur les étapes. 

 Le projet sera présenté aux Offices de Tourisme et aux collectivités pour trouver un 

financement. 

 

✓ Marche en ville :  

- Pontault Combault : création de 2 itinéraires 1 de 10km et 1 de 7,5km. 

Frédéric insiste sur le fait que l’on a tout intérêt à être présents sur ces projets de rando 

urbaine. 

- Moissy Cramayel : Françoise travaille avec Grand Paris Sud à Moissy pour le balisage 

d’un itinéraire autour de Moissy. Il est prévu l’inauguration d’un panneau de départ de 

randonnée à Moissy, la pose est reportée en juin. 

- Lieusaint : balisage d’un nouveau parcours. 

- Val d’Ancœur : un travail est fait avec la communauté de communes pour la création 

d’un itinéraire au départ de Melun jusqu’ à Bombon, à la fois pour piétons et vélos. 

- Pays de Nemours : un panneau va être mis en place. 

- Gatinais-Val-de-Loing : plusieurs parcours en projet. 

 

5. Actualités de la commission Formation 

Joël indique que la question des stages devient catastrophique car il y a très peu de 

demandes. 

Le stage « Sécurité Alerte Secours » a dû être annulé car il n’y avait que 2 personnes inscrites, 

et le prochain stage « Carte et Boussole » n’a pas encore d’inscrits. 

En ce qui concerne le quizz préalable à l’inscription aux formations CARP ou Brevet Fédéral, 

le niveau de résultats est très bas. 

Frédéric fait part de sa déception par rapport à l’organisation de la journée sur les assurances, 

car il y a seulement 20 inscrits. 

Il existe un réel désintérêt des gens par rapport à la formation, certains pensent ne pas avoir 

besoin d’une formation pour mener une rando. 
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Il semble qu’il y ait un écart important entre les formations proposées et les besoins des 

personnes. 

Frédéric propose de faire valider au prochain CODIR le fait d’accepter de financer les 

formations qui seraient suivies sur d’autres départements. 

Christian indique qu’il existe une possibilité de formation pour les responsables de secteur 

balisage. Lydie fera un courrier à ces derniers. 

 

6. Questions diverses 

 

✓ Demande de gilets pour les baliseurs : un nouveau modèle est présenté, Paul Billon fera 

la proposition au prochain CODIR pour validation. 

 

✓ Alain Faudot a accepté de revisiter le règlement intérieur. 

 

✓ Olivier a travaillé avec Danielle et Lydie sur les demandes de subventions :  

 

- Une demande de 6 000 € a été faite dans le cadre du FVDA (Fonds pour le 

Développement de la Vie Associative dépendant de la région académique IDF – 

Délégation à la jeunesse, à l’engagement sportif et aux sports). Nous avons 

argumenté sur nos actions « Rando Santé ». Ce thème étant une des actions 

prioritaires de cette délégation. 

 

- Une demande de 10 000 € a également, été faite dans le cadre du PSF (Projet 

Sportif Fédéral) – les 4 actions développées concernent les sentiers et itinéraires, 

le développement des pratiques, la rando santé, la marche en ville. 

 

✓ Au niveau fédéral, le PSD a pour objectifs l’aide à la création de clubs. Il y a une 

augmentation de la demande fédérale pour le développement et la diversification des 

activités et le développement de projets innovants 

Face aux difficultés des clubs à constituer des dossiers de demandes de subventions, 

Frédéric préconise que le Comité soit au service des clubs 

 

✓ Au prochain CODIR, Olivier et Geneviève présenteront l’état des finances à mi-année, 

avec un focus sur le TSM. 

 

✓ Les demandes d’attribution de la Médaille de la Jeunesse et des Sports ont été déposées. 

Il existe 2 sessions le 15 juillet et le 1er janvier. Le délai d’examen des dossiers étant trop 

courts, seul le dossier de Bernard TESTA sera proposé au 15 juillet 2023 pour la médaille 

de bronze, suite à l’intervention de Danielle. 

Les autres candidats seront proposés à la session de janvier 

- Médaille d’argent : Françoise DOUCHET, Geneviève ESCALAIS 

- Médaille de bronze : Serge JOSEPH, Jean-Mary MONTEAN, Nelly VALLEE, Yvonne 

GRECZKA et Marie Christine VINCENT 

 

✓ Frédéric annonce que la Newsletter sera bientôt prête avec un article de Christian, un 

article de Joël, et un article de Jean-Mary sur la Rando Santé. Frédéric fait appel à tous 

ceux qui souhaitent écrire un article pour les futurs numéros. 
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✓ Le topo guide de la Seine-et-Marne à pied sortira en septembre, étoffé à 144 pages. Le 

surplus d’itinéraires sera de 3 500€. 

 

 

Fin de la réunion à 12h45. 


